

COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ÉCOLE DU 21 MARS 2023

PRÉSENTS : - M. Descourvières pour la commune d'Evillers
- Mme Monnin pour la CCA 800
- Mmes Guinchard, Paris, Palma Gruet, déléguées de parents
- Mme Huby, Mrs Carracedo, Fabre, enseignants

EXCUSÉS: Mme Bourgeois, pour la commune de Septfontaine

Secrétaire de séance : Mme Huby

1) Effectifs de l'école – prévision et inscriptions pour la rentrée 2023-2024

L'école compte 72 élèves inscrits à ce jour.

Evillers:	Classe de Mme Huby	PS:6	MS:8	GS :8	22 élèves
	Classe de M. Fabre	CP:12	CE1: 10		22 élèves
Septfontaine	Classe de M. Carracedo	CE2:9	CM1: 10	CM2 : 9	28 élèves

A la fin de l'année scolaire, 9 élèves vont donc quitter l'école pour aller en 6ème.

Une élève de CM1 devrait être orientée en ULIS.

D'après les renseignements pris auprès des communes et des familles, 7 élèves pourraient entrer en PS. Mais cela reste à confirmer lors des inscriptions. Des retours d'enfants qui bénéficient de dérogation ou scolarisés dans le privé sont aussi à envisager (2 élèves concernés)

La prévision tourne donc autour de 71 élèves pour la prochaine rentrée.

M. Fabre procédera aux inscriptions début mai. Un courrier sera envoyé aux familles concernées et des affiches posées aux mairies et aux écoles.

Deux répartitions sont envisagées à ce jour, en fonction du nombre définitif d'élèves:

1ère possibilité A Evillers PS-MS-GS CP-CE1-CE2 A Septfontaine CE2-CM1-CM2

2ème possibilité A Evillers PS-MS-GS CP-CE1 A Septfontaine CE2-CM1-CM2

Si des déménagements ou des arrivées sont déjà prévus, les parents sont invités à en informer l'école le plus rapidement possible.

2) Renouvellement de l'organisation du temps scolaire rentrée 2022/2023

L'inspection académique nous demande de renouveler notre organisation du temps scolaire.

Cela a été fait l'année dernière par erreur, il convient donc de le refaire cette année pour la période 2023-2026

Notre organisation actuelle, semaine de 4 jours, est un régime dérogatoire. Il faut donc une demande conjointe du conseil d'école et de la communauté de commune pour ce renouvellement.

Les enseignants proposent le maintien de l'organisation actuelle.

Le conseil décide à l'unanimité de maintenir l'organisation actuelle.

M. Fabre transmettra cette demande aux services académiques.

3) Activités et projets des classes

Natation:

Les 2 classes CP/CE1 et CE2/CM1/CM2 ont pu bénéficier de 10 séances à la piscine d'Ornans. De véritables progrès sont notés entre les évaluations initiales et finales.

Les élèves de MS et GS auront 8 séances de natation, regroupées tous les après-midis du 19 juin au 30 juin.

Afin d'accompagner ces séances, 7 personnes ont passé un agrément.

Les enseignants remercient les parents qui ont ou qui vont accompagner les séances de natation.

Le coût des entrées et du transport pour toutes les séances est pris en charge par la CCA800.

JMF :

Le 3 février, les 2 classes CP/CE1 et CE2/CM1/CM2 ont pu assister au spectacle « La d'dans y a ». Le spectacle, mêlant poésie et humour a été très apprécié des élèves et des enseignants.

Le deuxième spectacle « Gigambitus » est programmé ce vendredi 24 mars.

Le coût des entrées (11€ par élèves pour les 2 spectacles) est pris en charge par l'association de parents d'élèves et le transport est pris sur le budget octroyé par la CCA800.

- Viste de ferme

Dans le cadre d'un projet autour du lait et de la ferme, la classe maternelle se rendra à la ferme de la rose des vents.

Les parents d'élèves indiquent que les moments de goûter, découverte alimentaire, qui ont lieu tous les vendredis matins sont très appréciés des élèves et donnent lieu à des échanges à la maison.

- Proposition Ludothèque

La CCA 800 propose une séance d'1 heure pour la classe maternelle à la ludothèque Ludodou de Levier. Mme Huby a pris contact avec Mathilde RIOT, ludothécaire, la séance aura lieu le jeudi 27 avril de 9h à 12h. Mme Monnin précise que pour les prochaines années, le dispositif pourrait être reconduit à raison de 3 séances par an.

Séjour à Paris :

Les élèves du CP au CM2 vont partir en classe de découverte à Paris du mercredi 24 mai au vendredi 26 mai avec un transport en bus par la société Jeanneret qui sera chargée également des transports sur place (pas de transport en commun)

Le programme fixé se décline ainsi:

Le mercredi 24 mai : Matin : transport en bus jusqu'à l'hôtel (CIS Kellermann), installation

Après-midi : Visite du muséum d'histoire naturelle

Le jeudi 25 mai : Matin : visite guidée du château de Versailles

Après-midi : visite du musée d'Orsay

Soir : croisière commentée en bateau mouche sur la Seine et repas au restaurant du Pont Neuf

Le vendredi 26 mai : Matin : montée à la Tour Eiffel.

Après-midi : Transport retour

Pour accompagner le voyage, outre les 2 enseignants, le choix a été fait de ne pas prendre de parents d'élèves, cela faisant partie des objectifs du voyage de couper avec le milieu familial.

Les accompagnateurs Sabrina JEANDEMANGE, Marina BOLE du CHOMONT, Yuna TOUDIC sont toutes titulaires du BAFA et connaissent déjà bien les élèves.

Mme Valérie ROYET, AESH, dans notre école complétera l'encadrement du séjour.

Le budget établi à ce jour s'élève à 273 € par élève (transport, hébergement, repas et visites)

Pour rappel, les communes ont donné leur accord pour une participation de 90€ par élève.

L'association de parents d'élèves a également accepté de participer à hauteur de 90 € par élève.

Il resterait donc à charge des familles 93 € par enfant.

Dans un premier temps, il a été demandé aux familles de verser 80€, le solde sera demandé à l'issue des variations de prix qui pourraient avoir lieu (transport et visites guidées)

Afin de faciliter le règlement du solde du voyage par l'association, il serait nécessaire que les mairies versent leur participation à l'association en avril. M. Fabre se charge d'informer les communes du nombre d'élèves qui les concerne.

Mme Paris demande si les éventuelles craintes des élèves seront évoquées en classe.

Les enseignants précisent que les travaux pédagogiques concernant le projet vont débiter : préparation des visites, cadre du voyage, présentation de l'hébergement... Les craintes pourront alors être évoquées et la concrétisation des éléments du voyage devrait répondre aux interrogations des élèves.

Une réunion d'information pour les familles sera organisée début mai pour répondre aux questions d'ordre pratique.

4) Questions diverses

- Médecine scolaire :

- L'orthoptiste a vu tous les enfants de PS le lundi 14 novembre
- L'infirmière de PMI a réalisé un bilan pour tous les enfants de MS le 14 novembre
- Le médecin a vu 2 enfants de GS en bilan le 27 février

Il est rappelé que les enfants ne doivent pas venir malades à l'école. Les parents seront systématiquement rappelés pour venir chercher les enfants s'il est constaté que l'enfant est malade et/ou présente de la fièvre.

De même, les enseignants ne sont pas autorisés à administrer quelque traitement que ce soit même de façon ponctuelle. Seul un PAI (Plan d'Accueil Individualisé) validé par le médecin scolaire, peut autoriser un enseignant à donner un traitement aux élèves.

Les enfants ne doivent pas avoir de médicaments dans leur cartable.

- Evaluations, suivi des élèves :

Pour les élèves du CP au CM2, le livret (LSU) est consultable en ligne (la signature n'est toujours pas possible).

M. Fabre a transmis aux parents la procédure pour accéder au livret et la grande majorité des parents a pu consulter le livret. Pour les familles qui ont rencontré des difficultés, le livret leur a été directement transmis.

Les élèves de CP ont passé leur deuxième évaluation nationale en janvier. M. Fabre a rencontré les familles avec lesquelles il était nécessaire de refaire le point.

Mme Huby a rencontré les familles des enfants de maternelle pour faire un point d'étape.

- **RASED** : Des enfants des 2 classes élémentaires sont régulièrement suivis par Mme Askar, notre psychologue scolaire. La Maîtresse E n'a pas été sollicitée par les enseignants cette année.

- Soutien aux élèves :

Des séances d'APC sont proposées aux élèves. Pour l'élémentaire, des séances d'une heure sont proposées le soir après la classe (lundi ou mardi). En maternelle, Mme Huby propose un temps de soutien sur la pause méridienne.

Un stage de réussite sera proposé pendant les vacances de printemps pour 4 élèves de CP.

M. Fabre demande à la CCA l'autorisation d'utiliser les locaux durant la première semaine de vacances du mardi 11 au vendredi 14 avril de 9h à 12h.

- Occupation salle de sieste

Le périscolaire a demandé l'accès à la salle de sieste pendant la 1^{ère} semaine de chaque période de vacances scolaires (à l'exception des vacances de Noël). La CCA 800 a donné son accord pour cette utilisation. Une convention sera préparée afin que cette salle soit remise en état après utilisation, afin que cela n'engendre pas de ménage supplémentaire pour l'ATSEM.

- Remplacement ATSEM :

La CCA 800 a fait le choix de recruter une ATSEM, Mme Emmanuelle CHARNOZ, pour palier aux absences des ATSEM. Après avoir fait le tour des écoles avec les ATSEM en poste pour connaître les différentes écoles de la CCA 800, Mme Charnoz a effectué son premier remplacement cette semaine dans notre école.

Mme Monnin précise que Mme Charnoz remplace prioritairement dans les écoles dans lesquelles il n'y a qu'une ATSEM et que s'il n'y a pas de remplacement à effectuer, elle est placée à Sombacour le matin et à Levier l'après-midi.

- Sectorisation collège :

Après quelques hésitations, l'école reste finalement rattachée au collège Grenier de Pontarlier.

Pour la rentrée 2023, sur les 9 élèves qui rentrent en 6^{ème}, 2 élèves seulement vont au collège Grenier. Les autres partent dans le privé à Levier (6 élèves) ou aux Augustins (1 élève).

L'horaire du transport pour Grenier est la principale raison évoquée par les parents.

- Travaux dans les écoles :

Evillers :- Un store dans la salle de motricité est cassé.

- Les murs d'enceinte de la cour, côté herbe, se détériorent et des morceaux de béton sont régulièrement retrouvés dans la cour. M. Descourvières fera le point avec M. Garcia, chargé des travaux pour la CCA 800.

- Les enseignants demandent s'il serait possible de fixer les garages à vélo sous le préau. M. Descourvières se chargera de le faire.

Septfontaine : Les fenêtres et la porte d'entrée du bâtiment ont été changées.

Il serait nécessaire de balayer, nettoyer les abords de l'école.

La séance est levée à 19h

Le directeur
Yannick Fabre

La secrétaire de séance
Mme Huby